



## Un viaje para abrir la mente

Becados con prácticas en países en desarrollo comparten su experiencia

**Judit Calvo**

«Se plantean como ayuda a los países en desarrollo, pero la apertura de mente que nos supone a los que vamos es un aprendizaje aún mayor». Con esta contundencia defiende la zamorana Belén Mayo su experiencia en las becas «Manuel Andrés Sánchez» destinadas a la realización de prácticas y proyectos fin de carrera, trabajos de grado o trabajos fin de máster oficial en países en desarrollo por estudiantes de la Universidad de Salamanca.

Su inquietud por ir más allá en su formación, «que la universidad signifique un aprendizaje que traspase lo académico y forme también a personas», llevó a esta licenciada en Bioquímica, doctora en Química por la Universidad de Bristol y profesora de instituto en León y en la UNED de Zamora, a viajar hasta

Uruguay para desarrollar un programa para la implementación del uso de las nuevas tecnologías (TIC).

Sobre esas ayudas hablaron ayer en la Escuela Politécnica de la capital Belén Mayo y dos voluntarios más que disfrutaron de la beca el pasado año, como un medio para dar a conocer la oportunidad que tienen los estudiantes de la Universidad de Salamanca.

En los cuatro años que se han convocado las ayudas, ocho zamoranos se han beneficiado de la estancia en prácticas en un país en desarrollo, una oportunidad que han disfrutado 82 becarios.

Filipinas, Vietnam, Bolivia, Etiopía, Uruguay... El destino de los alumnos es muy variado, y «cada año hay más gente interesada», se pronuncia Beatriz Vaquero, coordinadora de la actividad, que advierte



FOTO JOSÉ LUIS FERNÁNDEZ

Beatriz Vaquero (derecha) y Belén Mayo, de pie, explican su experiencia con las ayudas «Manuel Andrés Sánchez».

que el número de plazas es muy limitado por el alto precio de la estancia y el viaje en el país elegido. «Se estudia una forma de hacer, cualquier carrera tiene muchas formas de ejercer la profesión, y cuando vas otro lu-

gar te sorprendes con otro punto de vista para ver las cosas. Te cambia la vida entera», subraya Vaquero, que disfrutó de una estancia en Bolivia como trabajadora social.

Las ayudas, coordinadas por la

Oficina de Cooperación de la Universidad de Salamanca ([www.usal.es/cooperacion](http://www.usal.es/cooperacion)), buscan alumnos despiertos y decididos para hacer de su carrera una forma de ayudar y de aprender.